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LE  P R ES I DEN T  S a i s on  2 0 2 3/2 0 2 4  

M i c h e l  P E T I B O N  
 

Alain SALMON, Vice-Président de la Fédération Française, cher Alain. 

Dominique TILLAY, Président de la Ligue du Centre Val de Loire, cher Dominique Jacky 

TROUGNOU, Président du Conseil d’Honneur, 
Mesdames, Messieurs les membres du Conseil d’Honneur, 
Mesdames et Messieurs les membres du Comité D’Indre et Loire 
Mesdames et Messieurs les présidentes et présidents de Clubs,  

Nous sommes réunis ce soir à Parçay-Meslay, dans l’Amphithéâtre de la « Maison Des Sports », 

maison qui en cette occasion, porte bien son nom. 

Avant d’aller plus loin, Je souhaite évoquer notre profonde tristesse avec les départs d’un grand 

nombre de membres de la Famille Basket. Je pense à Henri Barré Figure de l’ASPO, champion de 

France en 1976, qui est décédé cette semaine. Je pense aussi à tant d’autres que je ne citerai pas ce soir 

par peur d’en oublier. Je n’oublie pas Vos Proches, Nos Proches, Nos amis qui nous ont quitté cette 

saison.  J’aimerais que nous nous levions pour les applaudir. 

Je souhaite la bienvenue à notre Salariée Guilaine, qui est de retour à nos côtés depuis fin Mars, après 

plusieurs mois de convalescence. J’en profite pour remercier Marion qui a assuré l’intérim pendant 

cette période. 

L’an dernier, j’évoqué notre challenge pour cette saison, « à minima, maintenir notre niveau de 

licenciés », c’est chose faite avec 6889 licenciés. Je souhaite Mmes les présidentes et Mrs Présidents de 

clubs Vous remercier pour ce travail que vous avez accompli dans vos clubs. 

Les saisons précédentes je parlais « d’un COVID qui avait, laissé des traces dans les comportements », 

J’avais l’espoir que « ces traces s’estomperaient ». L’an dernier je constaté avec vous « qu’il faudrait 

plus de temps, pour que les comportements s’améliorent ». Ce constat est toujours vrai : Ils restent 

encore beaucoup trop d’entre nous qui ont un surcroit d’exigences « surtout envers les autres », un 

besoin de critiquer tout, une inlassable tendance à être Insupportable, plutôt qu’Un Supporter, et 

même une certaine tendance à d’intolérables comportements discriminatoires. Toutes les catégories 

d’adhérents : Parents, Dirigeants, Joueurs, Officiels, élus, sont touché par cette « épidémie ». Ce sera, 

immanquablement, un travail à faire par la nouvelle équipe avec vous, sur le prochain mandat. 

Nous clôturons lors de cette assemblée notre engagement du mandat, sur les campagnes autour du 

thème « Société, Mixité, Citoyenneté ». Ce soir vous repartirez avec un Roll ’Up « PARENTS 

FAIR’PLAY » afin de l’utiliser dans vos Gymnases lors de chacune des rencontres qui s’y dérouleront. 

Anne évoquera le bilan de cette saison, dans son rapport moral, je rappellerai juste que dans l’ombre, 

des élus du comité ont œuvré pour être toujours à vos côtés. 

Puis je reviendrais sur un point financier,  

Sophie notre trésorière vous présentera un bilan positif (898€) pour cette saison. Un résultat impacté 

par environ 11 000€ d’investissement, notamment pour clore le remplacement, de l’ensemble des 

paniers de mini-basket, engagé sur ce mandat et dont le début avait été retardé par le COVID et le 

nécessaire remplacement d’une partie des tenues de nos sélections.  
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La gestion rigoureuse de nos finances, nous permet cette année encore de ne pas augmenter la part du 

Comité sur les licences pour la 9ème saison consécutive (la dernière augmentation date de la saison 

2015-2016).  

Je reviendrai aussi sur la répartition de nos dépenses : Une fois déduit de nos charges, les parts 

licences, assurances, affiliations que nous reversons à La Fédération et à la Ligue CVL, nous avons 

dépensé 247463 Euros, pour la pratique du basket des 6889 licenciés dans le département soit environ 

36 Euros par licenciés. 

En comparaison, lorsque l’on fait la somme des salaires et charges de notre CTA et les dépenses 

directes de la CDO nous engageons 28027 euros pour les nécessaires formation de base et formation 

continue des 130 arbitres du département soit 215 euros par arbitres. L’objectif de ce point n’est pas 

de mettre en cause les arbitres, cet investissement est nécessaire, mais ce point doit permettre de 

répondre aux différents commentaires et critiques sur les budgets alloués sur ce sujet. 

Autre point, sur l’application des dispositions financières, cette saison nous avons facturé aux clubs 

3287 euros, somme qui sera, comme les saisons précédentes, intégralement redistribuées via le 

challenge du Dynamisme. Cette somme est à comparer à celle perçu sur la saison précédente qui était 

de 3803 Euros. Nous vous avons donc facturé près de 15% en moins. De là à dire que l’application 

stricte des dispositions financières vous fait faire des économies, il n’y a qu’un pas que je ne franchirai 

pas ce soir 

Je continuerai par un bilan plus global sur le mandat 2020-2024. 

Ce Mandat a été très fortement impacté par la pandémie du COVID19, notamment sur les deux 

premières saisons. Mais nous avons réussi à rebondir ensemble :  

Tous d’abord sur le plan financier, avec un bilan global du mandat positif d’environ 12000 euros et 

cela avec près de 45 000 euros de plan de relance en faveur des clubs et comme je le précisé un 

maintien des cotisations comité au même niveau depuis 9 ans. 

Ensuite sur les effectifs :  après un record à 6068 sur la saison 2019-2020, nous avons chuté d’environ 

1000 adhérents avec le COVID, pour rebondir avec une augmentation de plus de 1800 licenciés (+ 900 

en 2021-2022, + 908 en 2022-2023 et enfin + 10 cette saison). Notre rebond nous permet d’établir un 

nouveau record à 6889 Licenciés, et avec une forte progression sur les féminines, avec 2171 adhérentes 

c’est un bon en avant de près de 300 filles qui pratiquent le basketball, (elles étaient 1863 en 2021-

2022). 

Bien sûr, nous pouvons faire encore mieux pour proposer du Basketball à encore plus d’adhérentes. 

Nous avons engagé une étude sur ce point, si la moyenne des licenciées féminines se trouve à 32% sur 

notre département, la répartition varie en fonction des différences zones géographiques de nos clubs : 

• 35% sur les zones plus rurales (hors Ville de Tours et métropole) 

• 31% sur la métropole (hors ville de Tours) 

• 22% sur la Ville de Tours 

Ces données devront être affinées, mais cela peut être une piste de travail pour l’avenir. 

En 2020, j’avais donné des orientations sur ce mandat : 

• La promotion du Basket chez les plus jeunes via le basket écoles : Avec 1325 élèves, 61 classes 

dans 17 communes. C’est un travail considérable, qui a permis de rebondir post COVID, qui a 

été réalisé par Sylvia. 
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• La Formation du mini-basketteur : Avec la mise en place du « Label Ecole départemental de 

mini-basket » mise en place par Marie-Line et la commission mini, c’est un vrai tremplin 

proposé aux clubs pour aller vers le Label Ecole Française de Mini-basket. 

Sur le Mandat, trois clubs ont obtenu le Label Ecole Départemental de Mini-Basket : 

AMBOISE, AVOINE-BEAUMONT et BALLAN. 

Six clubs ont renouvelé le Label Ecole Française de Mini-Basket : 

CHATEAU-RENAULT, FONDETTES, ST AVERTIN, TOURAINE BC, TMB-PLLL et 

VERETZ-LARCAY. 

Et deux clubs ont obtenu le Label Ecole Française de Mini-Basket : 

CELTIC LA RICHE et LA VILLE AUX DAMES. 

Félicitations à tous ces clubs. 

• La formation des jeunes basketteurs(es) et la détections des potentiels (les) : c’est un travail 

réalisé entre élus et salariés du comité et les clubs qui le souhaites qui donne chaque année des 

résultats (entrées aux pôles, sélections au camps nationaux, stages en équipes de France jeunes, 

entrées à l’INSEP et Centre Fédéral).  

• La formation des Officiels : Comme évoqué plutôt, nous avons mis les moyens en place pour 

pérenniser cette action que nous avions déjà engagé lors du mandat précèdent avec Jacques 

DAUDIN. 

• La promotion du basket féminin : Nous avons pérennisé les Matchs de Gala de Ligue Féminine 

en début de saison associé à une journée de rentrée dédiée aux jeunes filles. Nous avons 

organisé des rassemblements spécifiques « féminins ». Nous pouvons espérer mieux, comme je 

l’ai précisé plus en avant. Mais cela donne des résultats. 

• Le développement du Basket 3x3 : Nous avons mis en place une équipe sur ce sujet avec un élu 

et un Salarié dédiés en charge du 3x3, accompagné par un service civique qui devait faire la 

promotion auprès de vous, les clubs. Si le début du mandat a été chaotique, cette dernière 

saison est en nette amélioration. Mais sur le plan promotion c’est une déception et nous avons 

été obligé de mettre un terme à notre collaboration avec notre service civique. 

• Le développement de la pratique du Basket « Vivre ensemble » : après un démarrage lent, nous 

avons bien progressé ces 2 dernières années avec des actions Basket santé, Basket Inclusifs, 

Basketonic et micro-basket dans plusieurs clubs (Veretz-Larçay, Azay-Chéillé, Joué-lès-Tours, 

Montlouis, Touraine BC et La Riche en Basket adapté) 

• La citoyenneté et le sport sans violence, la baisse des incivilités : Nous avons mené à bien nos 

campagne « Citoyenneté, Société, Mixité ». Mais ce point fait partie des déceptions. Nous 

n’avons pas mis en place les tables rondes de réflexion avec vous les clubs pour faire traiter ce 

sujet et « force et de constater » que les violences et les incivilités n’ont pas régressées.  

• J’avais souhaité vous rencontrer au sein de vos structures, afin de répondre à vos 

interrogations, ou vos envies. Cela n’a pu être réalisé qu’avec un seul club sur le mandat. Même 

si je me suis déplacé dans les clubs chaque Week-end sur vos rencontres et manifestations, c’est 

une déception.  

Je souhaite continuer par des félicitations : 

Félicitations au club de St Avertin pour le renouvèlement du label « CLUB FORMATEUR 3 

ETOILES FEMININ » et Pour l’Obtention du label « CLUB FORMATEUR 2 ETOILES 

MASCULIN ». 

Félicitations au Club du Touraine Basket pour le renouvèlement du label « CLUB FORMATEUR 3 

ETOILES MASCULIN ». 
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Félicitations au Tours Métropole Basket-PLLL pour l’obtention du label « CLUB FORMATEUR 3 

ETOILES MASCULIN ». 

Félicitations à Kayna EKUMANI et Ayamé EMILIEN pour leur entrée au Pôle de BOURGES. 

Félicitations à Adrien AYISSI pour son entrée au Pôle d’ORLEANS 

Félicitations à Hilary AHMED YAQOUB et à Amadou GUEYE pour leur participation au Camp 

national à BOURGES. 

Félicitations à : Hilary AHMED YAQOUB pour son intégration au Stage d’équipe de France U15 

et son entré au Centre Fédéral. 

Félicitations à : Achille-Junior ELOUMA pour son intégration en équipe de France U16. 

Ces résultats sont le fruit du travail conjoint, de formation et de détection, des clubs et de nos 

Conseillers Territoriaux. 

Félicitations à L’équipe du TOURAINE BC qui accède au championnat N2 Masculin. 

Félicitations à l’équipe de AS JOCONDIEN qui accède au championnat N3 Féminin. 

Félicitations à l’équipe du TOURAINE BC Champion de France U15 Masculin Elite. 

Je Poursuivrai par des déceptions : 

Déception pour la descente de l’équipe du TMB-PLLL de NM3 en PNM 

➔Nous leur souhaitons de rebondir et retrouver au plus vite leur place au niveau supérieur. 

Avant de passer aux remerciements : 

Je vais souhaiter un bon anniversaire à SAINT BRANCH pour les 50 ans du club et à VIVIANE 

FERAY qui est à l’origine de ce club pour ses 50 ans de présidence, que l’on peut applaudir. 

Les remerciements : 

➔ Remerciements aux collectivités locales et régionales ainsi qu’à nos partenaires pour leurs aides sur 

cette saison. 

➔Remerciements particuliers à nos partenaires « presque quotidien » Uexpress Tours Nord et 

Intersport. 

➔ Remerciements aux bénévoles qui ont œuvré à nos côtés pour la fête du mini-basket, pour les 10 

jours d’animation 3x3 sur la Foire de TOURS, pour les Tournois 3X3 juniors et super League. 

➔ Remerciement aux clubs qui nous reçoivent régulièrement pour nos manifestations et stages (Azay-

Chéillé, Veretz-Larçay, St Avertin, St Paterne, La ville aux Dames, La Riche, ect) 

➔Remerciements par avance aux bénévoles qui vont œuvrer aux côtés du comité pour les Finales de 

Coupe d’Indre et Loire les 21, 22 et 23 juin au gymnase BIALY à la RICHE.  

➔ Remerciements par avances aux élus, salariés et bénévoles qui vont œuvrer lors de la « Caravane 

Sportive » à Richelieu le 9 Juillet, à Azay-le-Rideau le 11 Juillet, à Ligueil le 15 Juillet, à Saint-Paterne 

le 17 Juillet, à Monnaie le 19 Juillet et à Genillé le 22 Juillet. 

C’est grâce à la mobilisation de toutes et tous que ces manifestations sont ou seront une 
réussite au profit de l’ensemble du basket dans le département.  

➔ Remerciements à nos salariés Guilaine, Marion, Véronique, Dominique, Christian et James. 

➔ Remerciements vous toutes et tous, élus (es) qui ont travaillé à mes côtés, dans mon sens et plus 

particulièrement à Marie-Line, Isabelle, Anne, Christian que j’ai très souvent sollicité et qui m’ont 

soutenue pendant les moments plus délicats au cours de ces 4 années de mandat. 
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Et pour finir : 

Après quatre années difficiles en commençant par le COVID19, puis à certain moment, en subissant 

des comportements inappropriés avec le statut de bénévoles et le simple « respect » de l’autre, Nous 

sommes à la fin de notre mandat. Un mandat qui en a usé certain d’entre nous au point qu’ils n’ont 

pas souhaité repartir pour une nouvelle aventure. Que chacune et chacun soyez remercié de votre 

engagement à mes côtés, pour le basket dans le département. 

Ce soir nous continuerons par une assemblée élective pour élire un nouveau Comité Directeur. 

Avec Marie-Line, après plusieurs mois de réflexions nous avons souhaité repartir pour une nouvelle 

aventure aux cotés des clubs du 37 avec une équipe remodelée et cela en toute transparence. Certains 

d’entre vous ont été contacté, par d’autres « candidats » agissant avec moins de transparence, pour 

solliciter votre soutien à nos dépens. Mmes les présidentes, Mr les présidents de club, vous savez ce que 

vous devez faire pour l’avenir du Basket dans le département. 

Je souhaite que la saison qui s’annonce redevienne pour toutes et tous une saison ou nous venons 

jouer, diriger, encourager en prenant du plaisir. Une saison, ou la bonne humeur, les sourires sont le 

lot de chaque journée passée avec et autour de la balle orange. 

Cette saison se termine, mais les semaines à venir sont encore chargé, avec dès demain le Festibasket à 

BLOIS, dimanche l’assemblée générale de la Ligue CVL. Puis les finales de Coupe 37 à la Riche, la 

soirée des récompenses le 26 Juin, les Master de ligue 3x3 à Azay le dimanche 30 Juin, le Camp d’été, 

la Caravane sportive, et enfin nous serons au Jeu Olympique et Paralympique de PARIS 2024. 

Je souhaite vivement pleine réussite à nos équipes 5x5 et 3x3 Filles et Garçons 

Profitez de l’été pour vous ressourcer Bonne Vacances à toute et tous 
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S ais on  2023/ 2 0 24  

PROCES VERBAL DE L'ASSEMBLEE GENERALE ORDINAIRE et 
ELECTIVE DU COMITE DEPARTEMENTAL D'INDRE ET LOIRE 

DE BASKET-BALL 

Du 14 juin 2024 à 19h00 à PARCAY-MESLAY 

OUVERTURE DE L'ASSEMBLEE GENERALE ORDINAIRE et ELECTIVE 

La séance est ouverte, par le Président Michel PETIBON  

Clubs absents à l'Assemblée : 
❖ CHINON BC 
❖ PLBR TOURS 
❖ TEAM BASKET ASSOCIATION 

Sont remerciés de leur présence : 
❖ M. Alain SALMON Vice-Président de la Fédération Française de Basket-Ball, 
❖ M. Dominique TILLAY Président de la Ligue du Centre Val de Loire de Basket-Ball, 

Personnalités excusées : 
❖ M. Olivier LEBRETON, 
❖ M. Frédéric LECLERC, 
❖ M. Yann FRADON, 
❖ M Daniel LABARONNE, 
❖ M. Jean-Pierre SIUTAT Président de la Fédération Française de Basket Ball, 
❖ M. Thierry BALESTRIERE, Secrétaire Général de la Fédération Française de 

Basketball, 
❖ M. Alain JAHAN, Président du Comité Départemental Olympique et Sportif 37, 
❖ M. Jean Marie BONNEAU président du Comité départemental des Médaillés de la 

Jeunesse, des Sports et de l’Engagement associatif, 
L'ordre du jour est abordé. 

DESIGNATION DU BUREAU DE VOTE ET DE SON PRESIDENT 

Le bureau de vote est constitué par Jacques DAUDIN, avec Monique ROUGEAUX, 
Valérie MONNIER et Jean-Marie ROBIN. 

RAPPORT DE LA COMMISSION DE VERIFICATION DU QUORUM 

A l'ouverture de l'Assemblée Générale ordinaire du Comité Départemental d'Indre et 
Loire de Basketball, Mr Jacques DAUDIN, président de la commission de vérification du 
Quorum, a constaté la validité des mandats express et la représentativité des 
personnes présentes, représentant 36 clubs sur 39 clubs inscrits et 10 licenciés Hors 
Association sur 48 inscrits soit un total de 6741 voix sur 6820.  

Le quorum exigé de 3411 voix étant largement atteint, l'Assemblée Générale ordinaire 
et élective peut valablement délibérer. 

ALLOCUTION DU PRESIDENT DU COMITE 

Le texte de l'allocution de Michel PETIBON, Président du Comité d’Indre et Loire de 
Basket-Ball est consultable sur le site basket37.com et sur e_ffbb. 

ADOPTION DU PROCES-VERBAL DE l’ASSEMBLEE GENERALE 20232 

Le Procès-Verbal de l'Assemblée Générale 2023 est adopté à l'unanimité. 

RAPPORT MORAL DE LA SECRETAIRE GENERALE DU CD37 BASKETBALL 

Après lecture du rapport moral par Anne HOYAUX secrétaire générale, celui-ci est 
adopté à l'unanimité. Le rapport moral est consultable sur le site basket37.com et 
e_ffbb. 
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RAPPORT FINANCIERS DU CD37 BASKETBALL POUR LA SAISON 2023-2024 

Sophie HERMAN, trésorière du Comité, rappelle les points principaux du rapport 
financier, et présente les comptes de l'exercice 2023-2024.  

RAPPORT de LA VERIFICATRICE AUX COMPTES 

Sophie HERMAN, trésorière du Comité, lit le rapport de Francine TORCHON 
vérificatrice aux Comptes, excusée. Dans son rapport, Francine TORCHON donne 
quitus à Sophie HERMAN Trésorière du Comité.  

DESIGNATION DU VERIFICATEUR AUX COMPTE 2024-2025 

Francine TORCHON est proposée pour effectuer la vérification aux comptes pour la 
saison 2024-2025. Cette proposition est validée à l'unanimité. 

BUDGET PREVISIONNEL DU CD37 BASKETBALL POUR LA SAISON 2024-2025 

Sophie HERMAN, trésorière du Comité, Présente le budget prévisionnel pour la saison 
2023-2024. 

APPROBATION DES COMPTES 2023-2024 et DU BUDGET PREVISONNEL 2024-2025 

Les comptes de l'exercice 2023-2024, le Rapport de la vérificatrice aux comptes et le 
budget prévisionnel de la saison 2024-2025 sont adoptés à l'unanimité.  

ELECTION DES CANDIDATS DELEGUES DES CLUBS A L'ASSEMBLEE GENERALE DE LA 
FEDERATION FRANCAISE DE BASKET-BALL DU 19 OCTOBRE 2024 

Michel PETIBON, présente les candidats qui respectent la parité Femmes/hommes : 
❖ Titulaire : Michel PETIBON, Suppléant Bruno DZIZMEDIAN, 
❖ Titulaire : Marie-Line GUIMIER, Suppléante Sophie HERMAN,  

❖ Titulaires : Michel PETIBON et Marie-Line GUIMIER sont élus à l'Unanimité des 
membres présents ou représentés, 

❖ Suppléants : Bruno DZIZMEDIAN et Sophie HERMAN sont élus à l'Unanimité des 
membres présents ou représentés. 

PRESENTATION DES CANDIDATS A L'ELECTION DU COMITE DIRECTEUR ET VOTE DES 
REPRESENTANTS DES CLUBS 

Pour rappel :  

• 19 Postes à pourvoir dont 9 femmes, 9 hommes et un médecin 

Après la présentation des candidats à l'élection au comité directeur, les 
représentants des clubs sont appelés à voter. 

PROCLAMATION DES RESULTATS DU 1ER TOUR DES ELECTIONS 

• Inscrits : 6820 

• Votants : 6741 

• Blancs : 0 

• Nuls : 0 

❖ ZIEGELMAYER Olivier :  .............. 6289 Voix, élu, 
❖ AUDOOREN Charlotte :  ............. 6042 Voix élue 
❖ CIAVALDINI-MARET Clément :  ... 3870 Voix élu 
❖ COSTA Véronique : .................... 6127 Voix élue 
❖ DZIZMEDIAN Bruno :  ................. 6488 Voix élu 
❖ FOUCAULT Thomas :  ................. 5088 Voix élu 
❖ GALARD Christine :  ................... 5779 Voix élue 
❖ GUIMIER Marie-Line :  ................ 5778 Voix élue 
❖ HERMAN Sophie :  ...................... 6741 Voix élue 
❖ LEBEAU Philippe :  ..................... 5729 Voix élu 
❖ PETIBON Michel :  ...................... 4744 Voix élu 
❖ POITEVIN Anicet :  ..................... 1592 Voix non élu 
❖ QUEROL Aurélien :  .................... 3809 Voix élu 
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❖ SCHMALTZ Bruno :  .................... 3651 Voix élu 
❖ TROESCH Kévin :  ...................... 6335 Voix élu 
❖ WERQUIN Jean-Michel :  ............ 6741 Voix élu 

INTERVENTION FEDERALE 

Alain SALMON, Vice-Président de la Fédération Française de Basket-ball rappelle que 
le 14 décembre prochain il y aura aussi des élections avec quelques nouveautés 
puisque c'est la 1ère fois que tous les clubs voteront avec 50% des voix et 50% aux 
Ligues et Comités. Il y aura des représentants des athlètes de haut niveau, des arbitres. 
Comme ici c'est l'Assemblée Générale qui élira le Président de la Fédération. Jean-
Pierre SUITAT, président actuel ne se représentera pas car il est arrivé au bout des 
trois mandatures. Grand changement avec en plus la parité obligatoire. 

Au JO nous avons la chance d'avoir nos quatre équipes de qualifiées et nous espérons 
un maximum de médailles. 

Il remercie et félicite tous les bénévoles car ce n'est pas simple tous les jours. On a la 
problématique du manque d'infrastructures, ce qui a provoqué l'obligation de refuser 
180 000 jeunes sur les deux dernières saisons. Il va falloir trouver comment on va 
fonctionner à l'avenir. On manque de créneaux dans les salles, on manque 
d'encadrants on manque de bénévoles donc pour ceux qui œuvrent toutes les semaines 
dans les salles pour que les rencontres se déroulent dans les meilleures conditions 
possibles afin que les jeunes puissent s'épanouir et que l'on conserve la notion de 
plaisir, on peut s'applaudir car c'est un vrai challenge de consacrer beaucoup de temps 
à tout l'encadrement et au fonctionnement des clubs. 

ELECTION DU PRESIDENT 

Les nouveaux élus se retirent et proposent à l'Assemblée Générale Michel PETIBON, 
Président du Comité. Après vote des représentants des clubs l'Assemblée Générale 
valide par 4790 voix l'élection de Michel PETIBON Président du Comité pour les quatre 
années à venir (6741 votants un club a voté nul et un club a voté blanc). 

INTERVENTION DES PERSONNALITES 

• Dominique TILLAY Président de la Ligue du Centre Val de Loire, rappelle que 
dimanche prochain aura lieu l'Assemblée Générale de la Ligue Centre Val de Loire. 
IL est important que tous les clubs soient présents et représentés. Il constate que 
cette assemblée générale a été très calme. La continuité du comité 37 a été 
confirmée ce qui est une bonne chose. 

• Alain SALMON Vice-Président de la Fédération Française de Basket-ball, insiste sur 
un sujet qui devient problématique dans notre sport, la couverture en assurances 
des licenciés. Il rappelle que l'assurance individuelle accident couvre les frais non 
pas pris en charge, ni par la CPAM ni par les mutuelles et elle permet aussi d'avoir 
une indemnisation en cas de décès accidentel et de complément de salaire. Il 
conseille de bien vérifier que les licenciés prennent bien une assurance avec leur 
licence, ce n'est pas obligatoire mais c'est une précaution qui ne coute pas cher. 
Des informations par le biais du webinaire sur l'e.ffbb seront données. 

CLOTURE DE L'ASSEMBLEE GENERALE ORDINAIRE et ELECTIVE 

❖ Michel PETIBON clôture l’assemblée générale en remerciant tout le monde. 
 

La séance s'achève à 21:30 

Le Président La Secrétaire Générale 
 

 
 
 
Michel PETIBON Anne HOYAUX 
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L A  S EC R ET A I R E  G E N E R A L E  S a i s o n  2 0 2 3 / 2 0 2 4  

A n n e  H O Y A U X  

 

Bonjour à tous, 

Nous vous accueillons cette année pour notre dernière assemblée Générale de 

l’Olympiade à la Maison des sports. Le club qui devait nous recevoir s’est vu 

contraint d’annuler sur demande de la mairie, les salles n’étaient plus disponibles 

car réservées pour les jeux olympiques comme centre d’entrainements. 

Cette saison, nous avons atteint les 6889 licenciés, cinq de plus que la saison 

dernière.  Cependant la part féminine augmente de 30% à 32% alors que la part 

masculine baisse de 70% à 68%. A cela se rajoute 1209 licences contact. Nous 

avons aussi fait 90 licences « Nouveaux Adhérents » non facturées aux clubs. 

Cette saison, la Commission Mini basket, a organisé quatre plateaux U7 et sept 

plateaux U9 avec un taux de fréquentation en hausse sur les U7 mais en baisse sur 

les U9. Les championnats U11 ont réunis 30 équipes Filles et 52 équipes garçons. 

Les épreuves individuelles Panier Or / Basket Or ont eu lieu le samedi 30 mars 

2024. Merci aux clubs d'AZAY-CHEILLE – LA VILLE AUX DAMES – ST AVERTIN 

pour l’organisation. La Fête du Mini basket a eu lieu cette année le samedi 01 juin 

2024 sur le parking de la maison des sports. Nous avons réuni 647 mini 

basketteurs accompagnés de leur famille. 

Au TDE Les filles remportent le Tournoi Des Etoiles 2024 de la Zone Sud-Ouest et 

Les Garçons terminent à la 9ème place. Notre Sélection U13M a participé lors du 

week-end de Pentecôte au Tournoi de ARDRES. Ils terminent à la 10ème place. 

Notre sélection U13F était dans la Loire à ST-ROMAIN LE PUY et elles ont remporté 

la 21ème édition du Tournoi. 

Les championnats jeunes ont montré une stabilité dans les effectifs par rapport à 

la saison dernière. Les finales de championnat se sont déroulées sur trois sites et 

sur deux jours, samedi 25 et dimanche 26 mai. Un grand merci aux clubs de ST 

PIERRE DES CORPS, VERETZ –LARÇAY et ST BRANCHS. 

La Commission Technique a mis en place la Formation Brevet Fédéral. Deux 

sessions de BF Enfants, deux sessions de BF Jeunes et une session de BF Adultes. 

Une vingtaine de candidats ont ainsi pu profiter de cette nouvelle formation 

d’entraîneur. Dominique ROBERT et James DEROIN ont été les tuteurs de trois 

stagiaires FORMASAT tout au long de cette saison sportive. 

Cette saison le Basket Ecole c’est 1 325 élèves, soit 61 classes pour 17 communes 

qui ont bénéficié des interventions Opération Basket Ecole par le biais des 

intervenants clubs ou comité (par l’intermédiaire de Dominique ROBERT ou James 

DEROIN). Le bilan dépasse largement nos espérances et le taux de participation a 

une nouvelle fois augmenté de 50% par rapport à l’année dernière. 

Félicitations au club de l'Entente LOCHES/LIGUEIL qui remporte le championnat 

de PRF et le titre de "Championne d'Indre et Loire" et au club de l'US ST PIERRE 
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DES CORPS-2 qui remporte le championnat PRM et le titre de "Champion d'Indre et 

Loire". 

Le 3X3 cette saison, c’est  

• L’organisation d’un championnat sur les catégories U15 F et U18 F et U13M, 

U15M, U18M et Seniors M. 

• Des conférences Open Start à chaque vacances scolaires. 

• Huit tournois organisés pendant les 10 jours de la Foire de Tours. 

• Un Open Plus access organisé à ST AVERTIN le week-end des 6-7-8 et 9 juin. 

• Un tournoi organisé dans le cadre de la journée du 3X3 à TOURS le 

dimanche 16 juin. 

La formation d’arbitres menées par le CTA a permis de former et valider 31 

nouveaux officiels cette saison. Le nombre d’arbitre en cette fin de saison 

s’approche donc des 130 arbitres officiels. Onze personnes inscrites à la 

formation OTM club. Cinq ont décidé de poursuivre vers OTM région et ont passé 

l’examen pratique avec des résultats plus que satisfaisants, car ces cinq 

personnes ont été validées OTM région. Merci à tous les clubs qui ont accueilli nos 

formations.  

Le Tours Métropole Basket a réalisé un très bon parcours cette saison en 

participant au play-off de Nationale 1 malheureusement sans montée, le Touraine 

BC a réalisé aussi un très bon parcours avec la montée pour le club en Nationale2 

pour la saison prochaine. 

Un grand bravo à l’équipe U15M Elite du Touraine BC qui a gagné cette saison le 

championnat de France. 

Je conclurai en remerciant Véronique, Marion, Guilaine, Dominique et James pour 

leur travail. 

Après 10 ans au comité, je ne repartirai pas pour la prochaine olympiade et je tiens 

à remercier les élus et bénévoles avec qui j’ai travaillé pendant ces années et en 

particulier Michel, Marie-Line, Isabelle, Christian, Sandrine sans oublier Jacky et 

Jean-Mi et celui qui m’a amené au comité Jean-Claude JULLIEN.  

Merci et bonnes vacances à tous 
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COMMISSION SPORTIVE JEUNES Saison 2023/2024 

I s a b e l l e  D E S M E T  
 

Bonjour à tous, 

La dernière saison de mon mandat s’achève. 

Deux phases de brassage du 16 septembre au 16 décembre ont permis de déterminer les 
différentes poules, puis la phase de championnat a débuté le 13 janvier pour se terminer le 
13 avril. 

Cette saison a été marquée par des ajustements des règlements en fonction du nombre 
d’équipes engagées, notamment pour les U15F et les U17M. 

Quelques chiffres après descente de régions d’équipes en janvier et de nouveaux 
engagements : 

• U13F : 27 équipes,1 poule titre,1 poule 1ère division,1 poule 2ème division,1 poule 

3ème division 

• U15F : 15 équipes ,1 poule titre,1 poule 1ère division,1 poule 2ème division 

• U18F : 14 équipes ,1 poule titre,2 poules de 1ère division pour qui nous avons 

proposé un championnat inter poules en plus du championnat régulier pour 

permettre aux équipes d’avoir un maximum de rencontres ; toutes ces rencontres 

inter poules ont été jouées. 

• U13M : 40 équipes, 2 poules titre, 2 poules de 1ère division, 3 poules de 2ème 

division 

• U15M : 39 équipes, 2 poules titre, 2 poules de 1ère division, 3 poules de 2ème 

division 

• U17M : 30 équipes, 2 poules titre,1 poule de 1ère division,1 poule de 2ème 

division,1 poule de 3ème division 

Les effectifs sont plutôt stables par rapport à la saison dernière, que ce soit côté féminin 
comme côté masculin (légère augmentation en U17M). 

Les finales de championnat se sont déroulées sur 3 sites et sur 2 jours, samedi 25 et 
dimanche 26 mai. Un grand merci aux clubs de ST PIERRE DES CORPS, VERETZ – 
LARÇAY ET ST BRANCHS pour leur accueil et leur organisation. Les rencontres se sont 
bien passées, bravo aux différentes équipes. 

Je remercie vivement James et Dominique pour leur aide dans l’élaboration des poules, ce 
n’est jamais facile, surtout pour les équipes de niveau quasi équivalent. 

Un grand merci également aux membres de la commission pour leur investissement 
pendant ce mandat : vérification des feuilles de matchs, présence sur les différentes 
manifestations : j’ai pris un vrai plaisir à être à vos côtés : Monique ROUGEAUX, Christian 
ROUILLY, Jean-Claude JULLIEN et Catherine PETIBON. 

Enfin merci à Michel PETIBON, Anne HOYAUX, Véro, Guilaine, Marion et les élus du comité 
avec qui j’ai pu partager de bons moments pendant ce mandat. 

Il est temps pour moi de tirer ma révérence 

Bonne continuation à ceux qui restent 

Bon courage aux nouveaux arrivants 
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COM M I S SI ON  COU P E  S a i s on  2 0 2 3 /2 0 2 4  

I s a b e l l e  D E S M E T  
 

Bonjour à tous, 

Cette saison, plus de 200 équipes étaient engagées pour la coupe 
d’Indre et Loire  

• 86 équipes séniors (25 équipes féminines,61 équipes masculines) 

• 115 équipes jeunes (38 équipes féminines,77 équipes masculines) 

• 5 équipes U20M pour qui il a fallu associer une personnalité pour 
cette saison : Christian WEINLING a été proposé par les membres 
de la commission coupe et validé en réunion de comité directeur. 

Comme les saisons précédentes il est quelquefois difficile de jouer les 
rencontres à la date prévue au calendrier, ces dates correspondant 
également à des journées de championnat régional ou national, 
notamment pour les ¼ finales, les jours fériés du mois de mai n’ont pas 
aidé.  

Nous avons cette saison une dizaine de forfaits : 3 chez les jeunes,7 
chez les séniors. 

Les finales de coupe d’Indre et Loire auront lieu le 21, 22 & 23 JUIN au 
gymnase Bialy à LA RICHE, la halle Monconseil n’étant pas disponible 
pour travaux. Nous espérons vous y voir nombreuses et nombreux pour 
encourager les différentes équipes. 

Ma responsabilité de la commission coupe prendra fin à l’issue de ces 
finales de coupe. 

Je tiens à remercier chaleureusement tous les membres de cette 
commission avec qui j’ai vraiment partagé des moments très 
sympathiques et de rigolade : Jacky TROUGNOU, Jean-Michel 
BONNET, Jean-Marie ROBIN, Philippe HENAULT, Didier PETEREAU et 
Fabrice BLACHIER. 

Merci à Thierry de nous avoir accueilli dans son restaurant pour nos 
réunions. 

Merci à Christian pour sa présence sur nos dernières réunions. 

Merci à Michel, Anne et Marie-Line pour leur soutien pendant ce 
mandat. 
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T R E S ORI ERE   S a i s on  2 0 2 3/2 0 2 4  

S o p h i e  H E R M A N  
 

 
Bonjour à toutes et tous, 

Cette saison dégage un bénéfice de 897.94 €, nous 
équilibrons presque cette année. 

Malgré une baisse des subventions nous continuons à 
poursuivre nos actions (caravanes sportives, basket 3*3, 
basket féminin.) et nous avons continué à renouveler les 
paniers de baskets qui devenaient vieillissant. 

Comme l’an dernier nous avons poursuivis la gratuité pour la 
création des licences « Nouveaux adhérents actifs » qui 
représente un montant de 3 301 €. 

Notre budget 2024/2025 a été revu à la hausse compte tenu 
de l’augmentation des licenciés, il est de 584 000 euros contre 
562 000 euros l’an dernier, nous espérons pouvoir mener à 
bien toutes les actions prévues. Nous présentons un budget à 
l’équilibre. 

La trésorerie est saine ce qui nous permets de continuer le 
renouvellement du matériel et pouvoir mener nos actions 
dans un contexte serein.  

Je remercie toute l’équipe du comité directeur pour leur 
investissement. 

Je vous souhaite une nouvelle saison très sportive. 

Bonnes vacances à tous. 
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B A S KE T  E COLE  S a i s on  2 0 2 3/2 0 2 4  

S y l v i a  D U P O N T  
 

ette saison aura été « olympique » puisque 1 325 élèves, soit 61 classes 
pour 17 communes (Azay-sur-Cher, Beaumont-la-Ronce, Bléré, Chinon, 
Larçay, Monnaie, Parçay-Meslay, Rochecorbon, Saint-Avertin, Saint-
Christophe-sur-le-Nais, Saint-Paterne-Racan, Saunay, Seuilly, Sonzay, 
Tours, Truyes, Véretz) ont bénéficié des interventions Opération Basket 

Ecole par le biais des intervenants clubs ou comité (par l’intermédiaire de 
Dominique ROBERT ou James DEROIN).  

A l’issue de chaque séquence, chaque école a reçu une dotation de ballons, des 
posters ainsi que des diplômes personnalisés pour chaque enfant. 
 
Plusieurs événements à retenir cette saison : 

✓ La journée Nationale du Sport Scolaire s’est tenue le mercredi 20 septembre 

2023 matin à Joué-les Tours. Cette édition était sous le signe de l’olympisme 

et le paralympisme. Elle a réuni 240 élèves de 6ème des collèges de l’Arche 

du Lude, la Rabière et la Vallée Violette. Dominique et James ont proposé 

des activités de découverte du basket avec la mise en place d’ateliers. 

✓ Plusieurs tournois ont pu être organisés sur différents secteurs :  

• le vendredi 15 décembre 2023, à Chinon avec la participation de 158 

enfants de cycle 3. 

• le vendredi 23 février 2024, à Véretz avec la présence de 112 élèves de 

cycle 2. 

• le vendredi 19 avril 2024, à Larçay avec 71 enfants de cycle 2 et 3. 

• Le comité a offert à chaque participant une médaille, un livret ainsi qu’un 

goûter. 

✓ Des interventions ponctuelles en lien avec les Jeux Olympiques et 

Paralympiques se sont également déroulées sur Rochecorbon le 2 avril 2024 

avec 73 CM1-CM2, sur Bléré le 27 mai 2024 avec 40 CM1 mais aussi sur 

Truyes le 13 mai 2024 avec 65 CM1-CM2. 

✓ Le tournoi 3x3, organisé par le comité, à St Avertin, le 7 juin 2024, a 

rassemblé le matin 3 classes de CE2, CM1 et CM2 de l’école des Grands 

Champs, suivi dans l’après-midi de 2 classes du collège Jules Romain (une 

de 5ème et l’autre de 3ème). 

Le bilan dépasse largement nos espérances et le taux de participation a une 
nouvelle fois augmenté de 50% par rapport à l’année dernière.  

Au cours de ce mandat, j’ai été ravie d’accomplir cette mission. Cela m’a permis 
d'accroître mes connaissances et de découvrir de nouveaux horizons. Je souhaite 
également bon courage à mon successeur. 
 

C 
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QU A LI FI CA TI ON S  LI CE NCE S  S a i s on  2 0 2 3/2 0 2 4  

A n n e  H O Y A U X  
 

L E S  M U T A T I O N S  
La commission "Qualifications Licences" a traité au cours de la saison 2023/2024 : 
438 mutations. 

SAISON 14/15 15/16 16/17 17/18 18/19 19/20 20/21 21/22 22/23 23/24 

Mutations  299 248 342 345 381 427 360 341 414 438 

Q U A N D  E T  C O M M E N T  M U T E R  ?  

Pour la saison 2024/2025, les dates de mutation sont : 

➔ A caractère normal : du 1er au 30 juin 2024 
➔ A caractère exceptionnel : 

• Du 1er juillet 2024 au 30 novembre 2024 pour les catégories U17, U20 et 
Seniors, 

• Du 1er juillet 2024 au 28 février 2025 pour les autres catégories. 

T A B L E A U  D E S  E F F E C T I F S  

Voir en annexe le tableau sur l'évolution des licenciés. 

A S S U R A N C E S  

Les licenciés de la Fédération bénéficiant du présent accord collectif deviennent 
membres participants de la Mutuelle des Sportifs.  
Attention : A compter de la saison prochaine, les adhésions sont à renouveler 
chaque année lors de la prise de licence. 

L I C E N C E S  " T "  

La commission "Qualifications Licences" a traité au cours de la saison 2023/2024, 
7 licences "T". 

N O U V E A U X  A D H E R E N T S  D I R I G E A N T S  

90 licences de nouveaux adhérents dirigeants n’ont pas été facturées aux clubs. 

Nous souhaitons à tous d'excellents congés sportifs. 
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CLASSEMENT PAR NOMBRE DE LICENCIES (au 06/06/2024) 
ET EVOLUTION PAR RAPPORT A LA SAISON PASSEE 

2
3

/2
4
 

2
2

/2
3
 

2
1

/2
2
 

2
0

/2
1
 

1
9

/2
0
 

CLUBS 
Nbr 

de licences 
EVOLUTION 

en % 

1 1 3 1 1 AS JOCONDIEN 391 7.71 

2 3 1 3 4 TMB-PLLL TOURS 337 -3.16 

3 2 4 2 2 AS FONDETTES 334 -4.30 

4 6 7 5 6 ST AVERTIN SP 319 1.92 

5 7 5 8 7 TOURAINE BC 289 -3.34 

6 11 10 10 10 ES VILLE AUX DAMES 286 13.04 

7 9 9 14 14 AS MONTLOUIS 278 7.75 

8 5 2 4 5 US ST PIERRE 273 -13.06 

9 12 13 16 13 VI VEIGNE AS 268 9.39 

10 12 11 11 11 ES OESIENNE 260 6.12 

11 15 14 12 15 BC AZAY CHEILLE 258 12.66 

12 4 8 9 7 RS ST CYR 257 -20.68 

13 10 6 6 3 CES TOURS 256 0.39 

14 8 12 7 8 AC AMBOISE NAZELLES 256 -4.48 

15 12 18 19 19 BALLAN BC 224 -8.57 

16 17 15 13 12 VERETZ LARCAY BASKET 193 -5.39 

17 16 16 15 18 ARTANNES BC 185 -11.06 

18 21 23 22 23 ES BOURGUEIL 178 13.38 

19 22 21 21 21 USE AVOINE BEAUMONT 177 14.94 

20 20 25 25 22 CHÂTEAU RENAULT AB 174 7.41 

21 18 19 24 24 AS MONTS 171 1.18 

22 24 22 23 31 LANGEAIS CINQ MARS 2 B 166 8.50 

23 22 17 17 16 MONNAIE BC 158 2.60 

24 19 20 18 17 CELTIC LA RICHE 150 -10.71 

25 29 29 31 33 AS ST BRANCHS 139 29.91 

26 25 24 20 20 ABC DRACHE 128 -7.25 

27 26 27 29 28 LOCHES AC 122 0.00 

28 27 28 28 34 CS MEMBROLLAIS 108 -10.74 

29 31 30 32 29 BB BOUCHARDAIS 103 17.05 

30 28 26 26 26 AV PARCAY MESLAY 85 -22.73 

31 32 36 37 36 US VERNOU 81 20.90 

32 33 31 38 25 GS ST PATERNE R 76 28.81 

33 30 32 33 27 B ST MAURIEN 72 -20.88 

  CD HORS ASSOCIATION 48 6.67 

34 34 34 34 37 PL BEAUJARDIN R 38 35.71 

35 35 35   US CHARENTILLY 18 -5.26 

36 36 37 36 35 AS ROCHECORBON 15 -6.25 

37 37 33 27 30 CLAS CHINON 8 -42.86 

38 38 39 39 38 US LIGUEIL 7 -30.00 

39 40   TEAM BASKET ASSOCIATION 3 0.00 

      6889 15.31 
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C O M M I S S I O N  M E D I C A L E  S a i s on  2 0 2 3/2 0 2 4  

J e a n - M i c h e l  W E R Q U I N  

Suivi longitudinal des sections sportives Basket-Ball collège Corneille :  

Suivi médical satisfaisant cette saison. A noter quelques blessures 
avec avis spécialisés notamment orthopédiques et podologiques, 
heureusement sans conséquences graves.  

Conseils individualisés concernant la nutrition, l’hydratation, la 
récupération, la préparation physique et l’équilibre nécessaire entre 
pratique sportive, études, impératifs liés à la croissance et au 
développement pubertaire. J’insiste aussi sur la nécessité de 
maintenir les vaccinations obligatoires (DT POLIO) à jour. 

Maintenir de façon régulière une bonne communication entre les 
éducateurs de la section sportive et les entraîneurs de clubs afin de 
bien répartir les charges de travail sportif, ce qui me semble en 
amélioration par rapport aux dernières saisons. 

Il est primordial de s’assurer de la bonne récupération de nos jeunes, 
qui améliore leur bien-être, leur santé et donc leur épanouissement 
personnel et sportif. 

Projets pour la saison 2024-2025 : 

• Relayer les actions nationales de promotion de la santé par le sport 
auprès des clubs 

• Rappel en particulier pour examens arbitrage : les règles sont 
édictées par la COMED nationale (ECG, épreuve d’effort….) et 
s’impose donc à tous . Tout dossier non complet sera donc refusé. 
Merci de vous y prendre suffisamment à l’avance par rapport au 
début de saison. 
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C O M M I S S I O N  M I N I B A S K E T  e t  B A B Y  S a i s o n  2 0 2 3 / 2 0 2 4  

M a r i e - L i n e  G U I M I E R  

P h i l i p p e  M A U X I O N  
 

Membres de la commission :  
Valérie MONNIER/ Christian WEINLING/ Olivier ZIEGELMAYER  

Bonjour à tous, 

Cette saison nous avons accueilli 2119 licenciés Minibasketteurs, 

U7 (532 licenciés)  

• 4 plateaux ont été proposés pour les jeunes U7. 

• Participation en nombre d'enfants : 36,11 % en 2018-2019, 23,39 % en 2021-

2022, 41,28 % en 2022-2023, 50,67 % cette saison. 

• Participation en nombre de clubs du 37 : 73,99 % en 2018-2019, 39,71 % en 

2021-2022, 68,05 % en 2022-2023, 82,36 % cette saison. 

U9 (696 licenciés)  

• 7 plateaux ont été proposés pour les jeunes U9 (2 pour les garçons et 2 

réservés aux filles et 3 plateaux mixtes (Nov - Noël et Pâques). 

• Participation en nombre d'enfants : 53,30 % en 2018-2019, 37,55 % en 2021-

2022, 41,28 % en 2022-2023, 35,47% cette saison.   

• Participation en nombre de clubs du 37 : 76,27 % en 2018-2019, 51,99 % en 

2021-2022, 77,35 % en 2022-2023, 47,38 % cette saison. 

Un taux de fréquentation en hausse sur la catégorie U7 mais en baisse sur la 
catégorie U9 

U11 Filles et Garçons (891 licenciés) 

30 équipes de U11F et 52 équipes de U11M. 
Après deux phases de brassage du mois d'octobre au mois de décembre, les 
matchs Aller – Retour ont débuté après les vacances de Noël.   
Les règles du nouveau règlement ont été globalement mieux respectées cette 
saison. 

Epreuves Individuelles Panier Or / Basket Or 

Les épreuves individuelles ont eu lieu le samedi 30 mars 2024. 
Merci aux clubs d'AZAY-CHEILLE – LA VILLE AUX DAMES – ST AVERTIN pour 
l'organisation.   
Félicitations à tous les participants et participantes 

FÊTE DU MINI BASKET 

La Fête du Mini basket a eu lieu cette année le samedi 01 juin 2024 sur le parking 
de la maison des sports. 
Il a été créer un comité de pilotage qui durant plusieurs mois a travaillé sur une 
nouvelle organisation. 
La catégorie U11 F et M a été accueillie le matin de 10h00 à 13h00. 
Et les catégories U9 et U7 l'après-midi de 13h00 à 16h30. 
Nous avons réuni 647 mini basketteurs accompagnés de leur famille.   
Le soleil n'était pas au rendez-vous mais la pluie non plus. 
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Les pré-inscriptions ont encore permis une meilleure gestion des récompenses, 
merci aux clubs qui ont joué le jeu en transmettant les effectifs dans le délai 
imparti. 
Les U11 ont pu découvrir le 3x3 et les retours sont très positif  sur cette nouvelle 
pratique. 
Les ateliers concours ont fait le bonheur des enfants qui ont été récompensés par 
les tenues de matchs offert par la société IAD, UN GRAND MERCI A Jérôme 
CORTABITARTRE pour cette contribution. 
Merci au conseil départemental pour la mise à disposition de deux coupes remis au 
vainqueur de l'atelier U11 Dribble. 
Le succès de cette belle 30éme édition de la Fête du Mini est venu clôturer une 
saison encore bien chargée. 

Ce bilan sera pour moi le dernier en tant que responsable de la commission Mini 
basket, après deux mandats passés à la tête de cette commission, je laisse ma 
place comme annoncé il y a déjà quelque temps. 

Juste un regret, que personne ne se soit proposé pour aborder la relevé et la 
transmission. 

UN GRAND MERCI 

• A tous les clubs qui ont encore cette saison accueilli et organisé les plateaux 

U7-U9, 

• A tous les clubs pour la gestion et la réussite des épreuves individuelles de 

la Basket Or et du Panier Or, 

• A tous les bénévoles du CD37 et des clubs, les salariés du CD37 et des clubs, 

les jeunes de Corneille, les arbitres, et les écoles labellisées pour leur 

participation à la Fête du Mini basket. 

Merci à Valérie MONNIER pour son aide précieuse sur les catégories U7-U9, 
Christian WEINLING et Olivier ZIEGELMAYER pour le gros travail de vérification 
des feuilles U11. 

Un grand merci à Véro, Marion, Guilaine, James et Dominique pour leur aide au 
quotidien. 

Bonnes vacances à Tous. 
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C O M M I S S I O N  S P O R T I V E  S e n i o r s  S a i s on  2 0 2 3/2 0 2 4  

Y v e s  M O R E A U  

 

Lors de cette saison 2023/2024 nos différents championnats seniors, Féminins et 
Masculins se sont parfaitement déroulés dans leur ensemble. 

Comme chaque année des rencontres ont dû être reportées, qui sont parfois 
refusées, mais également acceptées et validées à condition de respecter le délai 
prévu et surtout avec l'accord des deux clubs concernés. Néanmoins sous 
condition que les rencontres en retard ne s'accumulent pas et ne viennent pas 
perturber la validité des championnats. 

Un seul forfait général est à déplorer en poule d'accession PRF. 

En début de saison, des sanctions sportives avec application des dispositions 
financières sont également à déplorer car avec un peu d'attention elles auraient 
pu être évitées. Donc aux secrétariats des clubs de bien vérifier que le type de 
licence qui a été saisi, qualifie bien le (la) joueur(se) pour jouer une rencontre. 

Attention également à la saisie des horaires des rencontres dans les délais prévus. 

Maintenant je voudrais adresser mes félicitations aux Féminines de l'Entente 
LOCHES/LIGUEIL qui remportent le championnat de PRF et le titre de 
"Championne d'Indre et Loire". 
Félicitation aussi aux Féminines de l'ES OËSIENNE-2 qui accèdent au championnat 
régional RF2 après avoir réussi à se qualifier lors de leur tournoi de barrage. 

Chez les Masculins, félicitation à l'équipe de l'US ST PIERRE DES CORPS-2 qui 
remporte le championnat PRM et le titre de "Champion d'Indre et Loire". 
Malheureusement cette année il n'y aura pas d'équipe du 37 qui accèdera au 
championnat régional RM3, car à la suite d'une réforme de ce championnat il n'y 
avait qu'une accession prévue en régional et l'US ST PIERRE-2 a fait second de 
son tournoi de barrage. 

En DM2, félicitations à l'équipe du TOURS MB/PLLLL TOURS-6 qui remporte le 
championnat, ainsi qu'aux équipes de AS JOCONDIEN-2 et de l'AS MONTLOUIS-2 
(2ème et 3ème) qui accèdent au championnat PRM. 

En DM3, cette saison nous avons atteint le chiffre record de 27 équipes engagées 
dans ce championnat 
Ces 27 équipes furent réparties d'une façon équilibrée sur trois poules (A, B, C) de 
10 équipes dont une exempte. 
Les trois équipes premières de chaque poule qui après la fin du championnat se 
sont rencontrées lors d'un tournoi de barrage pour déterminer celles d'entre elles 
qui accèderont à la DM2 (deux montées possibles) Le tournoi s'est déroulé à 
MONNAIE. Félicitation à l'équipe de l'AV PARCAY-MESLAY qui remporte le tournoi 
et du fait le championnat de DM3. 
Félicitation également à l'équipe du CELTIC LA RICHE qui termine seconde du 
tournoi. Les deux équipes accèdent au championnat de DM2. 
Remerciements au club de MONNAIE pour l'organisation du tournoi. 
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Les championnats BTT (loisir et sport) font toujours preuve d'une grande vitalité. 
Cette saison, 39 équipes étaient inscrites au départ qui s'est ensuite réduit à 38 
suite à un désistement. 
Donc 15 équipes en BTT "SPORT" réparties sur deux poules avec plusieurs 
phases. 
En BTT "LOISIR" 23 équipes réparties sur trois poules de 8 dont une de 7 (Centre, 
Nord, Sud). 

En cette fin de mandat, je voudrais adresser mes remerciements les plus sincères 
à Véronique qui par son expérience au secrétariat a été des plus précieuse, 
remerciement également à Marion. 

Et surtout un grand merci à toute l'équipe de la Commission Sportive Senior (c'est 
aussi un travail d'équipe), Patricia, Jean-Michel, Philippe, Jacky, Jean-Marie, 
Laurent qui m'ont accompagné tout au long de cette belle saison 2023/2024 et de 
ces quatre belles années ! 

Bon vent à tous, vive le basket ! 

Et bonnes vacances  
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COMMISSION 3X3 Saison 2023/2024 

B r u n o  D Z I Z M E D I A N  
 

A. Le Championnat 3X3 : Séries CD37 

Le championnat 3x3 a été organisé cette saison sur six catégories :  

• U15F et U18F 

• U13M, U15M, U18M et Seniors 

Nous avons décerné 6 titres départementaux, ces 6 équipes participeront aux Masters 
de la Ligue du Centre Val de Loire qui se déroulera le 30 juin à Azay-Le-Rideau 

Notre objectif de la saison prochaine reste d’avoir toutes les catégories représentées 
au niveau du 3x3, de U13 à Seniors. 

B. Les Conférences 3x3 : Open Start 

Au cours de chaque période de vacances scolaires, nous avons pu organiser des 
« Open Start » grâce à l’aide des clubs volontaires 

Au niveau des Jeunes : 

• Novembre à La Ville au Dames : U13, U15 et U18 

• Décembre à La Ville aux Dames : U13 et U15 – à Azay-Cheillé : U18 

• Février à Draché : U15 et U18 

• Mars à La Ville aux Dames : U13 et U15 

Au niveau des Seniors : 

• Novembre à Azay-Le-Rideau : Seniors 

• Décembre à Azay-Le-Rideau : Seniors 

   

C. OPEN START FOIRE DE TOURS 2024 

Pendant les 10 jours de la Foire de Tours le Comité 37 a organisé des tournois 3x3. 

De nombreux visiteurs ont pu découvrir cette activité au travers des concours, des     

Animations mis en place par les membres élus et salariés d CD37 

Pas moins de 8 tournois 3x3 ont été organisé pendant ces 10 jours.  

 

D. OPEN PLUS ACCESS à St-Avertin 

• Open Start U13 : 14 équipes, 49 joueurs et 26 matches 

• Open Start U15 : 11 équipes, 37 joueurs et 20 matches 

• Junior League : 16 équipes, 59 joueurs et 24 matches 
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• SuperLeague : 13 équipes, 50 joueurs et 28 matches 

 

          

Bonne fin de saison à tous et à l’année prochaine avec pour objectif, des conférences 
Jeunes et Seniors sur chaque période de vacances scolaires mais également un 
championnat 3x3 dans toutes les catégories. 
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C O M M I S S I O N  D E P A R T E M E N T A L E   S a i s o n  2 0 2 3 / 2 0 2 4  

D E S  O F F I C I E L S  

C a r i n e  L I V O N N E T  
 

1. Recyclage arbitres 

Le stage de recyclage arbitre départemental a eu lieu en présentiel à LA RICHE le 
samedi 02 septembre et le dimanche 03 septembre 2023. Je remercie le club de LA 
RICHE pour l’accueil dans leurs installations et l’aide des bénévoles. Pour reprendre 
l’organisation des saisons passées, nous avons organisé ce stage en deux journées.  
Un stage de rattrapage a eu lieu les semaines suivantes selon les disponibilités des 
arbitres dans les locaux de la maison des sports 

2. Désignations (Thomas FOUCAULT)  

Cette saison,  
Les arbitres (105) ont été désignés en moyenne sur 27 rencontres cette saison (max 81 
/ min 6 rencontres) en fonction de leurs disponibilités.  
Le problème majeur cette saison a été les nombreux changements de dates, lieux des 
rencontres de tous les niveaux. En effet, les arbitres ne sont pas seulement présents 
en tant qu’arbitres sur les rencontres mais sont aussi joueurs dans des équipes jeunes 
(U15/U17/U20) ou seniors (D2). Ces changements ont donc engendré de nombreuses 
modifications. 460 modifications sur 2820 désignations (16.31%) c’est déjà de trop. 
La prévision de la caisse de péréquation a été parfaitement maitrisée puisqu’elle a 
dégagé un compte positif de près de 3000€ 
Le retour des clubs sur la qualité de l’arbitrage est en général positif.  

3. Formation  

A. Formation arbitre départemental (Christian Blachier) EAD (Examen Arbitre 
Départemental) 

Cinq écoles d’arbitrage ont eu lieu cette saison (Joué les Tours, Azay le rideau, 
Amboise, Veretz/Larçay et Veigné/St Branchs) avec au tout départ 55 inscrits. 37 
seulement ont terminé la totalité de la formation (18 abandons). 27 ont obtenu le 
diplôme d’arbitre départemental. 6 redoublants se sont présentés pour passer la 
pratique alors qu’ils avaient échoué la saison dernière. 4 d’entre eux ont passé avec 
succès cette épreuve. 
Les examens théoriques de ces écoles ont eu lieu le 23 mars avec un taux de réussite 
de 95% (35 sur 37 candidats). Tous les candidats ont passé leur examen pratique 
entre fin janvier et début mai avec un taux de réussite de 72% (27 sur 37 candidats) 
Le bilan de cette formation d’arbitres menées par le CTA a permis de former et 
valider 31 nouveaux officiels cette saison. Le nombre d’arbitre en cette fin de saison 
s’approche donc des 130 arbitres officiels. Nous espérons pouvoir tous les retrouver 
en début de saison prochaine.  
Nous tenons encore à remercier tous les clubs qui ont accueilli nos formations. Merci 
en particulier à Antoine SAMSON ainsi qu’aux formateurs qui sont venus nous aider 

pendant les séances de formation ou lors de l’examen théorique ou oral qu’ils 

soient arbitres ou Officiel de Table de Marque.  

Formation arbitre : classe sportive GRANDMONT (Christian Blachier)  
Une séance de découverte de l’arbitrage s’est faite début octobre et les présences 
de certains formateurs arbitres ont été nécessaire sur les phases qualificatives de 
championnat de janvier à fin février sur les catégories Cadet et junior en UNSSS. 
Malheureusement Il n’y a pas eu de classe sportive cette saison au Lycée 
Grandmont.  
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B. Formation OTM (Alexandre HUET/ Vincent DORSCHNER)  

Cette année, comme l’année dernière, la formation OTM s’est déroulée sur un total 
de 8 séances : 4 séances pour devenir OTM club, puis 4 autres pour les OTM club 
voulant devenir OTM région. Chacune de ces formations a été animée par Alexandre 
HUET ainsi que Vincent DORSCHNER, avec l’aide occasionnelle de Carine 
LIVONNET. 

Pour la partie OTM club, nous sommes heureux d’avoir été accueillis par les clubs du 
TBC, Avoine et Amboise. Ces clubs ont su se montrer très réactifs et accueillants, et 
nous les en remercions. Cette première partie a permis de former 8 OTM club (sans 
compter Candice GUENAULT qui veut attendre d’être plus âgée pour valider club + 
région) sur les 11 personnes initialement inscrites. De plus, les clubs représentés 
proviennent de toute l’Indre-et-Loire (Amboise, L’Île Bouchard, Avoine, Fondettes et 
Monnaie), ce qui pourrait permettre une meilleure diffusion des connaissances OTM 
au sein des matchs jeunes de ces clubs à l’avenir. Malgré 2 absences excusées 
durant cette formation, la présence a été de 100%. Ainsi, comparativement à l’année 
dernière, les résultats restent similaires avec 10 validations OTM club l’année 
dernière, bien que les participants venaient principalement de la métropole 
tourangelle. 

Pour la partie OTM région, les clubs d’Avoine, Saint-Avertin et L’Île Bouchard nous 
ont accueillis, tous comme pour la partie OTM club, ceux si ont été très réactifs et 
accueillants. Durant cette deuxième partie, six des onze personnes inscrites à la 
formation OTM club ont décidé de poursuivre vers OTM région. Cinq ont passé 
l’examen pratique (Candice étant le cas particulier précédemment mentionné) avec 
des résultats plus que satisfaisants, car ces cinq personnes ont été validées OTM 
région avec des notes pratiques remarquables et une très grande motivation. Nous 
espérons que cela nous permettra, l’année prochaine, de renforcer encore plus 
leurs compétences pour les faire évoluer rapidement vers le niveau OTM fédéral et 
renforcer la capacité des OTM du département. Comme pour la formation OTM club, 
un taux de présence de 100% est à noter pour cette formation, avec seulement 2 
absences également justifiées. 

Par ailleurs, cette année, nous avons également passé un message lors de la réunion 
des clubs en début d’année concernant la possibilité de faire des sessions de 
formation E.marque ou Chrono directement chez eux. Ce message a clairement été 
entendu, car cette année nous avons dispensé une formation E.marque pour 
plusieurs catégories de jeunes à Monts, Saint-Avertin et L’Île Bouchard. Le club 
Bouchardais a été le seul à demander une formation sur le chronomètre de jeu en 
plus. Nous espérons que ces petites séances de formation auront un impact sur les 
matchs départementaux en diminuant les erreurs de la table de marque et en 
augmentant sa fluidité. Nous espérons également, que les messages passés à 
chaque séance aux joueurs et coachs concernant les erreurs de remplissage de 
feuille de marque (oublis de joueur, etc.), les fautes spéciales et leurs sanctions 
(notamment les matchs d’arbitrage pour les fautes techniques) auront un impact 
positif sur les prochains matchs, car beaucoup de joueurs ne sont pas forcément 

informés ou formés par leur club sur la disqualification au bout de 2FT ou fautes 

antisportive ou du cumul des FT pour les match de suspensions. 

4. Suivi des arbitres/Formation continue 

A. Observations (Damien VALLET/ Christian BLACHIER)  

Notre CTA tout au long de la saison a filmé environ 80 rencontres tout en observant 
les arbitres (160 arbitres observés, certain ont été observé plusieurs fois au cours de 
la saison). Ces vidéos ont un double avantage puisqu’elle permettre aux arbitres 
d’avoir un retour vidéo commenté ou pas en plus du retour oral du CTA. Ces vidéos 
demeurent très importantes cette année, car non seulement elle nous permette 
d’alimenter notre bibliothèque vidéo souvent utilisées lors des stages ou réunions 
mais aussi alimenter le recueil de donné vidéo sur le niveau national. De plus des 
observations ont été faites sur le groupe espoir de novembre à mars pour 
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accompagner les arbitres sur le niveau régional (environ 15 observations donc 30 
arbitres) 
Nous avons effectué des observations de jeunes arbitres fraichement diplômés, ce 
ne fut pas la meilleure chose car ils demandent tous à progresser. Nous nous 
orienterons la saison prochaine sur les arbitres ayant plus d’une année d’arbitrage 
afin de mieux les aider dans leur progression vers un niveau supérieur. 
La plus grosse difficulté fut de trouver des observateurs disponibles car ceux-ci sont 
soit arbitres, soit joueurs, soit entraineurs. Nous remercions tout particulièrement 
Suzelle ETCHART qui a toujours répondu présente à nos sollicitations. 

B. Groupe espoir 37 (Christian BLACHIER)  

13 arbitres départementaux accompagnés de 9 arbitres régionaux ont composé ce 
groupe « espoir 37 ». 5 séances de 2 heures avec comme fréquence un par mois de 
novembre à mars afin de préparer au mieux les arbitres qui vont passer le niveau 
supérieur. Félicitation à Adam BRU et Milan FEVRE pour leur investissement et pour 
leur réussite à l’EAR. Il reste encore un candidat qui n’a pas finalisé toutes les 
épreuves et plusieurs candidats qui passent le niveau régional sur 2ans. 
Merci aussi à ceux qui ont répondu présent pour les tournois (TIC, tournoi des 
Etoiles...) et qui ont fièrement représenté notre département.  
Pour finir, nous tenions à remercier les clubs de La Ville aux Dames, Veretz/Larçay, 
du TMB/PLLLTours et Joué les Tours pour leur accueil chaleureux ainsi que le prêt 
de leur installation pour effectuer toutes ces séances de formation. 

C.  Réunion de tiers-saison (le groupe formation) 

Comme la saison précédente nous avons organisé deux réunions de 1/3 saison. Ces 
séances de suivi de formation de deux heures pour les OTM et les arbitres 
départementaux se sont déroulées à la maison des sports de PARCAY-MESLAY au 
mois de décembre 2023 et au mois de mars 2024. Il est à noter que lors de ces 
séances de travail, il y avait en moyenne plus de 70 arbitres présents.  

D. Tutorat (Maxime BOUET) 

Le tutorat a commencé fin janvier 2024 et c’est fini début avril 2024. Il a été fait sur 7 
weekend et les tuteurs ont dans l’ensemble fait leur retour via un formulaire avec des 
questions simple et rapide. 

Sur environ 50 tutorats, nous avons eu environ 90% de retour. 
 
Tous les retours ont pu être récupéré afin de faire un suivi et surtout faire grandir nos 
jeunes arbitres. 
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COM M I S SI ON  T E CH N I QU E  S a i s on  
2 0 2 3 /2 0 2 4 

C h r i s t i a n  W E I N L I N G  

C h r i s t i n e  G A L A R D  
 

A. La Formation du Joueur et de la Joueuse 

1. Le secteur « Compétition » 

Tournois de détection : TIC et TDE 

U13F 2011 : les filles finissent 1ère du Tournoi Inter Comité de la Ligue du Centre Val de 
Loire 

U13M 2011 : les filles finissent 1er du Tournoi Inter Comité de la Ligue du Centre Val de 
Loire 

U13F 2011 : Les filles remportent le Tournoi Des Etoiles 2024 de la Zone Sud-Ouest 

U13M 2011 : Les Gars terminent à la 9ème place du TDE ; 

Tournois Internationaux :  

Notre Sélection U13M a participé lors du week-end de Pentecôte au Tournoi de Ardres. 
Ils terminent à la 10ème place.  

Nos U13F étaient dans la Loire à St-Romain le Puy et elles ont remporté la 21ème édition 
du Tournoi.  

Festibasket :  

Nos sélections 37 préparent activement le FESTIBASKET 2024 qui aura lieu à Blois, le 
samedi 15 juin.  

Les U11F « Confirmées et Potentielles » : Félicité COAT et Axelle PERRINET  

Les U11M « Confirmés et Potentiels » : Antoine GIMONET, Enzo BENUCCI et Luka 
RADIC  

Les U12F : James DEROIN et Jérôme PRIN, les U12M : Dominique ROBERT et Erwan 
VALLES 

Les U13F : Noélie TORCHON, les U13M : Tom DECHARTRE 

2. Le secteur "perfectionnement" 

En octobre dernier, nos 2 Sélections U13 ont participé à un stage et un Tournoi de 
Sélection. Ils ont rencontré les Sélections U13F et U13M de la Vienne. 

Cette année plusieurs rassemblements ont été mis en place avec une bonne 
participation, le reste de la détection pour le Tournoi des 60 s’est faite par les CTF sur 
des rencontres du samedi. 

Remerciements aux clubs qui ont mis à disposition leurs installations et leurs staffs 
techniques afin que ces séances de perfectionnements puissent fonctionnés.  

Un stage pour les 2012 sera organisé fin août 2024 afin préparer la saison 2024-2025. 

Deux rassemblements TGG ont été organisé cette saison, le 18 février 2024 à St-
Avertin et le 14 avril à La Ville aux Dames. En raison de son succès, nous reconduiront 
l’expérience la saison prochaine. 
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3. Les opérations basket à l’école et sport scolaire. 

Nous avons de nouveau répondu à des demandes de Basket-Ecole, le Comité est donc 
intervenu sur cette action fédérale, les CTF se sont déplacés sur plusieurs écoles du 
département, voir le compte-rendu de Sylvia Dupont. 

4. Classes sportives Corneille 

Les Effectifs pour l'année scolaire 2023 / 2024 
 
6ème :    10  5ème :  10  4ème :  10  3ème :  6 
 
Les Benjamines sont championnes Académiques 
Les Benjamins sont champions départementaux et finissent 3ème aux académiques 
Les Minimes F sont championnes départementales et elles finissent 3ème aux 
Académiques 
Les Minimes G sont champions académiques et finissent 13ème aux Championnats de 
France 

 
Les tests d’entrée 2024-2025 se sont déroulés le 10 avril 2024 sur le site de Corneille, 
les CTF ont participé à la Commission de recrutement, toutes les admissions sont en 
cours de validation. 
  
5. Bilans Sélections 

Camp Inter-Comités : 

Filles 2012 :  Yllie AMIOT, Stella BOURGOGNON, Cléo DI FILIPPO-LANDRE, Léna 
GALA DREANO et Margot VINCENT 
Filles 2011 :  Maëlys AKO, Kayna EKUMANI, Ayamé EMILIEN, Louise TESSIER, Inéra 
BIHORAC et Adja N’DIAYE 
Filles 2010 : Oana DEROIN, Zoé LOBRY-PATHOUOT, Maëlle QAZDAR TESTAULT et 
Jeanne VALLEE 
Filles 2009 :  Hilary AHMED YAQOUB, Abigaïl DIA, Kiné N’DIAYE 
 
Garçons 2012 : Arthur COURBARIAUX, Ciré DIA, Milan EKOUNDA, Pharell ZAMOUR et 
Daris ZUBAN 
Garçons 2011 : Adrien AYISSI, Noa DUPONT et Milan EKOUNDA  
Garçons 2010 : Dayann CROTONNE LUCET, Tiago HERNANDEZ-POLA et Jude 
LACROIX,  
Garçons 2009 : BOMBONA Wangaï, Amadou GUEYE, Eliott HIVET, Aymerick TRAORE, 
Marvynn TRAORE, Gabriel VERON 
 

Sélection de la Ligue du Centre Val de Loire : 

U13F : Maëlys AKO et Kayna EKUMANI 
U14F : Zoé LOBRY-PATHOUOT et Maëlle QAZDAR-TESTAULT 
U15F : Hilary AHMED YAQOUB, Abigaïl DIA et  Zoé LOBRY-PATHOUOT 
 
U13M : Adrien AYISSI et Milan EKOUNDA 
U14M : Tiago HERNANDEZ-POLA 
U15M : Wangaï BOMBONA, Amadou GUEYE, Eliott HIVET, Marvynn TRAORE 

 
Camp National à Bourges : 

Filles 2008 : Hilary AHMED YAQOUB 
Garçons 2008 : Amadou GUEYE 
 

Stage Equipe de France U15 :  

Hilary AHMED YAQOUB 
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 Entrées Pôle 2024 : 

Fille 2011 : Kayna EKUMANI et Ayamé EMILIEN 
Gars 2011 : Adrien AYISSI 

Entrées Centre Fédéral :  

Fille 2009 : Hilary AHMED YAQOUB 

B. La Formation des Cadres. 

La Commission Technique a mis en place la Formation Brevet Fédéral. 2 sessions de BF 
Enfants, 2 sessions de BF Jeunes et 1 session de BF Adultes. Une vingtaine de candidats 
ont ainsi pu profiter de cette nouvelle formation d’entraîneur. 

Les résultats seront connus après validation de l’IRFBB. 
Une dizaine de stagiaires sont inscrits sur les formations DETB. Les évaluations sont en 
cours auprès de la Ligue du Centre Val de Loire. 
 

- Tutorat FORMASAT : 

Dominique ROBERT et James DEROIN ont été les tuteurs de 3 stagiaires FORMASAT tout 
au long de cette saison sportive. 

C. Actions développement 

BASKET CAMP 37 

Le Comité organisera pour la 10ème édition son camp de Basket à Longeville sur Mer (85) 
du 3 juillet au 8 juillet 2024. 32 stagiaires sont inscrits à ce stage de fin de saison, ils 
seront encadrés par nos 2 CTF et 6 accompagnateurs 

Bilan :  

Avant de clore ce mandat je vous livre ce petit texte « Etre bénévole, c’est faire don de son 
temps à une association et trouver un accomplissement personnel grâce aux missions 
qu’on y accomplit. L’engagement bénévole est libre et permet de traduire en actions les 
valeurs que l’on porte tout en ayant une utilité sociale » 

Au nom de la Commission Technique, je souhaiterai remercier Noélie TORCHON qui après 
s’être investie sur la formation de la joueuse pendant plus de dix ans et deux victoires aux 
Tournois des Etoiles (2011 et 2024) a décidé de faire pause bien méritée. Toujours 
disponible, elle a été un élément important dans le parcours de formation de nombreuses 
joueuses. MERCI NOELIE.  

Je terminerai comme d’habitude par des remerciements pour Guilaine, Marion et 
Véronique, fidèles et irremplaçables collaboratrices "pour les écritures" et également à 
Dominique et James, les "moteurs" de terrain, pour leurs implications lors de cette saison 
sportive. 

Bonne fin de saison et bonnes vacances 
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